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第六届亚洲冬季运动会昨天晚上在吉林长春

闭幕!中国代表团最终以
!"

枚金牌的历史最好成

绩获得金牌榜第一名" 图为闭幕式表演"

新华社发

四强割据 中国领先
#$$从第六届亚冬会看亚洲冰雪运动格局

新华社记者 徐宜军 张云龙 齐海山

第六届亚冬会比赛已经全部结
束!从金牌和奖牌分布来看!亚洲冰雪
运动总体格局没有发生大的变化!中"

日"韩"哈四强割据!占据天时地利人
和的中国军团则重返亚洲之巅#

四强割据 普及为先

本届亚冬会首次实现了
#$

个亚
奥理事会成员的$大团圆%!其中

%&

个
国家和地区派出

'("

名选手参赛 !是
亚冬会历史上参赛奥委会最多& 运动
员最多的一届#

在最终的奖牌榜上!中国 &日本 &

韩国& 哈萨克斯坦四强几乎包揽了全
部奖牌! 乌兹别克斯坦和蒙古各有一
枚铜牌! 还是因为享受 $优待规则 %

'''即同一队选手包揽前三名! 第四
名起排名靠前的一位非该队选手自动
$晋级%!也获得铜牌#

中国军团早早锁定了金牌榜首位
置!最终以

)"

金
!"

银
*+

铜重返亚洲
之巅# 由此!在已经进行的

&

届亚冬会
上!中国队追平了日本队

+

次$称霸 %

的纪录#

日本最终获得了
)+

金
"

银
),

铜!位居金牌榜第二!其金牌主要来源
于雪上项目!共获得

'

枚金牌!其中包
括高山滑雪和单板滑雪的全部

&

枚金
牌!在雪上表现出超强实力# 此外!日
本选手在花样滑冰& 速度滑冰和男子

冰球上获得
$

枚金牌#

中国代表团在短道
速滑和速度滑冰两个项
目上强势反弹! 让韩国
人在冰上捞取更多金牌
的希望成为泡影! 最终
韩国人以

"

枚金牌排在
金牌榜第三位# 韩国代
表团除短道速滑等冰上
金牌外!在

%)

枚雪上金
牌的争夺战中颗粒无
收 # 韩国人要想争办
%-.,

年冬奥会! 还要在
雪上多下点工夫#

从哈尔滨第三届亚冬会勇夺
.,

枚金牌以来! 哈萨克斯坦一直在走下
坡路! 金牌数从

.,

枚到
.-

枚再到
/

枚!本届仅收获了
&

枚!金牌主要来自
他们的传统强项越野滑雪# 在强项男
子冰球比赛中他们受到重创! 输给了
日本队!无缘冠军#

本届亚冬会上! 一批短道速滑&速
度滑冰亚洲纪录瞬间作古#短道速滑方
面!

$

个小项亚洲纪录被
,.

人 (队)次
打破!但对短道速滑这个追求名次而不
追求速度的项目没有太大意义#速度滑
冰共有

*$

人次打破
/

个小项的亚洲纪
录!很多成绩特别是中长距离上的成绩
与世界水平仍有不小的差距#

总体上看! 亚洲冰雪运动四强割
据形势依旧!但整体水平参差不齐!地
区差异十分明显# 许多参赛的运动员
水平相差甚远! 只能给四强选手当陪
练! 因此要想提升亚洲冰雪运动的整
体水平!还是要加大投入!重视普及 !

让更多人感受冰雪运动的乐趣#

中国崛起 暗藏隐忧

在上届亚冬会跌至第三之后 !中
国军团此次派出

.&-

名运动员参赛 !

在短道速滑& 速度滑冰和雪上项目中
全面爆发!成功重返亚洲之巅#

中国短道速滑队成功阻断 $韩

流 %! 勇夺
'

枚短道速滑金牌中的
,

枚!与老对手韩国队打成平手# 速度滑
冰强势崛起更是一个惊喜! 在上届亚
冬上只夺得

.

枚金牌的中国队一举拿
下

$

枚金牌!还成就了两个$双冠王 %

王北星&王霏# 王霏在女子速滑中长距
离上取得突破# 在这两个项目上!中国
选手还

..

人次打破速滑
$

个小项亚
洲纪录!

*.

人(队)次打破短道速滑
,

个小项亚洲纪录#

曾经$冰强雪弱%的中国军团在本
届亚冬会上学会了两条腿走路! 雪上
项目金牌数历史性地达到了

'

枚 !远
远超出上届的两枚! 其中有

$

枚金牌
来自冬季两项# 刘显英带领女队包揽
了冬季两项

,

枚女子项目的金牌 !自
己也成为中国代表团唯一的 $三金
王%!王春丽也在越野滑雪女子短距离
自由的比赛中历史性夺取金牌#

但冷静分析! 在中国军团骄人战
绩的背后!日本&韩国的少数一流选手
因为国际大赛冲突而没有参赛! 雪上
设项偏少! 都对中国军团最后重返亚
洲之巅产生了有利影响#

即使在一些金牌项目上! 中国选
手与世界水平相比还存在很大差距 #

基本上只有短道速滑& 花样滑冰双人
滑& 自由式滑雪空中技巧和速度滑冰
女子短距离等部分项目达到世界先进
水平# 跳台滑雪&高山速降&雪橇等一
些项目在国内还没有开展#

此外!中国军团夺取的
."

枚金牌
中有

.,0$

枚来自女将! 男选手只获得
了

,0$

枚# 看来!中国的小伙子们真是
到了反思和崛起的时候了#

中国代表团团长肖天在总结中国
选手表现时指出! 必须冷静客观地看
待中国代表团取得的成绩! 这些成绩
并不能说明中国在冬奥会上能取得同
样的成绩#

从
*((/

到
*(.(

本届亚冬会的比赛中! 真正世界

级的较量并不多# 最具世界水平的无
疑是短道速滑!闯入所有单项(不包括
接力)最后决赛的全是中韩两国选手#

从个人能力和技术水平上看! 韩国人
在世界上更具优势! 在下一届冬奥会
上! 中韩两国的夺金重点仍将会放在
短道项目上!中韩对决将更加白热化#

花样滑冰项目上!双人滑和女子单
人滑也颇具世界水准!中国两对双人滑
组合申雪

1

赵宏博和庞清
2

佟健一直保
持世界先进水平!虽然冬奥会女单冠军
荒川静香转为职业选手!但中野友加里
和冬奥会女单第四名村主章枝为日本
获得前两名# 此外!没有参加亚冬会的
日本选手浅田真央和韩国金妍儿最近
两年在国际赛场崭露头角!实力不凡#

虽然在速度滑冰中长距离上差距
较大!但中&日&韩三国选手在速度滑
冰短距离上形成一定的整体竞争优
势!中国的王北星!韩国的李相花&李
奎赫等选手进步神速! 如果中国 $一
姐%王曼丽摆脱伤病&恢复状态!完全
有能力再战一届冬奥会#

都灵冬奥会上!中国选手韩晓鹏&

李妮娜凌空飞舞! 在自由式滑雪空中
技巧上表现出了亚洲最高水平! 分获
男子金牌和女子银牌# 本届亚冬会两
人再次展示风采! 下一届冬奥会将是
他们进一步展示的舞台#此外!在本届
亚冬会没有设项的跳台滑雪等项目
上!日本选手也具有一定优势#

一年前的都灵冬奥会上! 亚洲选
手只拿到了

"

金
/

银
/

铜! 中国和日
本的金牌数分别只有

*

枚和
!

枚 !亚
洲选手唯一一枚雪上项目金牌是韩晓
鹏获得的#本届亚冬会的辉煌!无法掩
盖亚洲冰雪运动与欧美的整体差距#

从
*--/

年亚冬会到
*-!-

年冬奥
会!亚洲冰雪健儿要走的路还很长#

左上图%中国选手申雪&右'

2

赵宏

博在比赛中"

+

日!在亚冬会最后一个

项目花样滑冰双人滑比赛中!申雪
2

赵

宏博获得冠军" 新华社发

航海体育场容纳观众人数不足 +万(

体育场周边只有一条主干道!人员疏散较
困难(球场没有安装电子监控系统$$$

建业今年没主场!

谁也想不到!坚韧图成
!+

年圆梦中超之后!河南建业会如此命运多
舛# 前天晚上!建业俱乐部老总荣平紧急约见省会新闻媒体!向记者通报
建业今年可能无主场可打的$爆炸%性新闻#

三大)病因*制约航体

去年建业闻名全国的$金牌球市%!却让郑州市公安局多次惊出一身
冷汗!惟恐类似新乡骚乱事件的发生!好在经过多方的努力!中甲联赛终
于顺利完整地进行#而由于建业历史性冲上中超!今年联赛中原球迷的激
情很可能被点燃到极致!安全问题更成为市公安局的$心病%# 今年

!

月!

郑州市公安局上报省公安厅和公安部!以球场容纳观众人数不足
+

万(航
体只能容纳

*'---

人)!赛场周边只有一条主干道&人员疏散较困难和没
有安装电子监控系统为由!认为航海体育场不具备承办中超联赛的条件#

!

月
+!

日!郑州市公安局正式收到公安部和省公安厅的批复!同意
郑州市公安局的请求!中国足协也迅速通知河南足协!要求尽快解决河南
建业主场赛事的问题# 郑州市公安局也在第一时间将此事通报给建业足
球俱乐部# 在联赛即将开战之际!最近$新闻%不断的建业俱乐部又遇到
$火烧眉毛%的问题#

应急方案难以实施

在建业外援等一系列问题没有解决之时! 突然又出现无主场的新问
题# 荣平告诉记者*$对于郑州市公安局说的三个原因!我们可以理解!但
毕竟去年已经举办过中甲联赛!郑州警方应该有一定的经验!至于他们提
出的第一条+场地容纳人数太少,的原因!我们考察过!如果航海体育场容
纳的人少!恐怕全国

'-3

的球场都不合格- 而人员疏散有困难!经过多方
协调之后!我认为也应该能够解决- %

突如其来的主场问题彻底打乱了建业的全盘计划! 他们迅速与省体
育中心和周边城市体育场进行了联系- 省体育中心的有关领导表示欢迎
建业的到来! 可是由于今年郑州要举行中博会!

4

月
.-

日就要在省体育
中心搭台!因此要想比赛恐怕只能等到

&

月份以后了-新乡由于接纳西藏
慧通!周边能够承接比赛的只有洛阳和漯河两个城市了!而在短短的一个
月时间(期间还有春节)!建业根本来不及运作此事- 因此!除了航海体育
场!建业已经别无选择-

最差方案%零观众比赛

航海体育场的现实问题!应急方案的难产!让建业足球俱乐部董事长
张宇和总经理荣平愁上眉头- $一个近亿人口的大省!好不容易出现一支
中超队伍!没想到会遇到这么多的困难!这与省领导提出的文化大省的要
求是格格不入的!种种迹象表明!河南足球又到了最困难的时期-%近段时
期一直处于失眠状态的张宇忧愁地说-

得知建业主场可能搁浅的消息后! 个别没有中超球队的省份表示愿
意承接建业队的主场比赛- 但考虑再三!建业决策层决定不能离开河南!

因为这里是建业的根- 同时张宇提出了一个大胆的最差方案* 零观众比
赛-让建业在没有任何观众的情况下进行比赛!这样郑州市公安局提出的
三条意见将迎刃而解-

事实上!$零观众比赛%!去年在西安曾经实行过!而那是中国足协对
西安赛区的惩罚!如果建业要进行零观众比赛!这应该在全国开了先河-

$零观众比赛%!其实说起来容易!做起来却有相当大的难度- 今年是建业
冲超的第一年!届时成千上万的球迷涌向航海体育场!却只能在场外焦急
地等待比赛!谁又敢保证不会引起更大的骚乱. 到时警方要想控制局面!

恐怕是难上加难了-

球迷反应%我们更心急啊

当记者把消息告诉河南球迷大联盟会长元海山时! 元海山和部分骨
干球迷已经知道建业目前的$不幸%- 元海山感慨地向记者说*$我们其实
更心急啊!如果建业今年没有主场!全省

4--

万球迷不会答应!建业冲超
是向外宣传河南的名片!好不容易河南有了中超球队!咋会又遇到这样的
困难- %

曾经陪伴建业成长的老球迷冯宝奇得知此事后! 意味深长地说*$从
建业的诞生之日起!我就看着建业队员一拨一拨地成长!可以说!建业和
我结下深厚的感情!如今咱终于有了中超球队!本应该是件大好事!我们
终于进入中国足球的顶级联赛!是建业将士奋斗的结果-可是进了中超之
后!怎么平添了这么多愁心事!希望有关部门从大局出发!从全省球迷的
渴望出发!尽快解决建业主场的问题!大家静下心来互相协商!相信这并
不是太难解决的事!我们和众多球迷在期待着建业主场的圆满解决- %

据悉!对于建业主场的$敏感%问题!郑州市有关领导已经积极和建业
俱乐部协商! 力争能够尽快解决! 不影响

4

月
#

日建业第一个主场的比
赛- 本报记者 刘超峰

%

月
4

日!拉科鲁尼亚队球员伊达尔戈&右'在比赛中与马洛卡队

球员古铁雷斯激烈拼抢+ 当日!在西甲第
%.

轮的比赛中!拉科鲁尼亚

队在主场以
.!-

战胜马洛卡队" 新华社发

%

月
4

日!切尔西队球员德罗巴在比赛中带球进攻"当日!在英超第

%&

轮的比赛中!切尔西队在客场以
.!-

战胜查尔顿队" 新华社发

%

月
#

日 !

瑞士选手辛吉斯

在颁奖仪式上 "

当日! 在日本东

京进行的泛太平

洋网球公开赛决

赛中! 辛吉斯以

%!-

战胜塞尔

维亚选手伊万诺

维奇!获得冠军"

新华社发

全国男排联赛

河南队主场首败
本报南阳专电 (记者 陈

凯) 在昨天下午进行的
%--&

'

%--/

赛季全国男排联赛第
%/

轮的一场比赛中! 坐镇主场的
河南天冠男排以

-!4

不敌全
国冠军队上海男排! 本赛季主
场首尝败绩-

面对实力强大的上海队 !

河南队在比赛一开场就显得比
较紧张! 进攻和防守都明显不
在状态!相反!上海队则打得积
极主动!首局以

%$!."

轻松拿
下-

进入次局! 河南队及时调
整了战术! 开局便与对手紧咬
比分!但无奈自身失误太多!第
一次技术暂停后! 河南队便被

对手拉开了比分! 虽然河南队
奋起直追!但还是以

.&!%$

丢
掉了第二局-

连丢两局的河南队在最后
一局的比赛中显然放开了手
脚! 与上海队展开了对攻战 !

但终因自身实力不济! 最终还
是以

%.!%$

遗憾地输掉了整
场比赛- 赛后! 河南男排主教
练谢国臣对于球队的表现并不
满意* $今天我们没有打出自
身的水平! 这说明我们需要提
高的地方还有很多 -% 上海队
主教练鞠根寅则幽默地说 *

$河南队今天打得太紧张了!我
们倒像是主队- %

()*+,-!.


